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Vom 18.05. bis 20.05. machten rund 140 Schülerinnen und Schüler der Gemeinschaftsschule 
Lauenburgische Seen und der Lauenburgischen Gelehrtenschule gemeinsam Politik! Nach einem Crashkurs 
in Kommunalpolitik entwickelten sie innerhalb ihrer Fraktionen aus ihren eigenen Ideen Anträge und 
bereiteten sich auf die Diskussionen vor. 
 
Am großen Planspieltag wurden sie begleitet von zahlreichen Stadtvertreter:innen, die ihnen mit Rat  
und Tat zur Seite standen.  
 
In den drei parallel stattfindenden Ausschusssitzungen „Klimaschutz und Nachhaltigkeit“, „Schulen, Jugend 
und Sport“ und „Wirtschaft, Tourismus und Stadtmarketing“ diskutierten die Politik-Klassen ihre Themen.  
Nach einer anschließenden Fraktionssitzung kamen alle Schülerinnen und Schüler in einer großen  
fiktiven Stadtvertretungssitzung zur Abschlussdebatte zusammen. 
 
Fotos von den gemeinsamen Tagen, die unser Presse-Team aufgenommen hat,  
(und später auch den Film über das Planspiel) finden Sie unter: www.pimpyourtown.de/ratzeburg/ 
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TAGESORDNUNG: 
 
 
I. ÖFFENTLICHER TEIL 
 
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung 
 und Beschlussfähigkeit sowie Feststellung der Tagesordnung 
 
II. ANTRÄGE 
 
1 zu Reinigung finanziert durch Sponsoren -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
2 zu Mehr Lebensraum für Insekten  -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
3 zu Klimaschutz und Nachhaltigkeit -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
4 zu Mehr Leute, die Müll sammeln -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
5 zu Vegane/nachhaltigere Restaurants  ✘	
 Abstimmungsergebnis: 10 Ja | 69 Nein | 7 Enthaltungen  
  
6 zu E-Busse -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  

___________________________________________________________________________ 

Ort der Sitzung: Ratzeburg 

Datum der Sitzung: Freitag, den 20.05.2022 

Uhrzeit der Sitzung: 10:30 Uhr 
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7 zu Umweltprojekte ✓	
 Abstimmungsergebnis: 79 Ja | 0 Nein | 7 Enthaltungen  
  
8 zu Bäume auf dem Marktplatz  -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
9 zu Mehr Bäume in Ratzeburg  -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
10 zu Schlechter Zustand der Fahrradwege ✘	
 Abstimmungsergebnis: 4 Ja | 82 Nein | 0 Enthaltungen  
  
11 zu Radwege -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
12 zu Mehr Blumen in Ratzeburg -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
13 zu Unterführung/Überführung vom Bahnhof  -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
14 zu Busverbindungen und Bushaltestellen verbessern  ✘	
 Abstimmungsergebnis: 30 Ja | 38 Nein | 16 Enthaltungen  
  
15 zu Mehr Umweltaktionen in Ratzeburg  -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
16 zu Mehr Motorradparkplätze und Fahrradständer  ✓	
 Abstimmungsergebnis: 83 Ja | 1 Nein | 2 Enthaltungen  
  
17 zu Bessere Pflegung der Sportplätze ✓	
 Abstimmungsergebnis: 47 Ja | 9 Nein | 29 Enthaltungen  
  
18 zu Weniger Papiernutzung in Schulen ✓	
 Abstimmungsergebnis: 61 Ja | 10 Nein | 15 Enthaltungen  
  
19 zu Minijobs ab 14! -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
20 zu Mehr öffentliche Stege um die Insel herum (zum Angeln) 
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 Abstimmungsergebnis: 19 Ja | 67 Nein | 0 Enthaltungen  ✘	
  
21 zu Skatepark ✓	
 Abstimmungsergebnis: 75 Ja | 0 Nein | 11 Enthaltungen  
  
22 zu Snack- und Getränkeautomaten in der Schule  ✓	
 Abstimmungsergebnis: 70 Ja | 6 Nein | 10 Enthaltungen  
  
23 zu Fußballplatz im Neubaugebiet verschönern und verbessern -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
24 zu Sport/Jugendzentrum -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
25 zu Besserung von Anlagen  -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
26 zu Food boxes  -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
27 zu Graffiti -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
28 zu Mehr Freizeitaktivitäten -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
29 zu Mehr Freizeitplätze für Ratzeburg -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
30 zu Biergarten  -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
31 zu Bau einer zweiten Feuerwehrwache/ Dienststelle -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
32 zu Versicherung und Finanzen als Unterrichtsthema ✓	
 Abstimmungsergebnis: 45 Ja | 24 Nein | 14 Enthaltungen  
  
33 zu Mehr Busverbindungen  -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
34 zu Einführung einer Pferdesteuer  ✘	
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34 zu Einführung einer Pferdesteuer  ✘	
 Abstimmungsergebnis: 35 Ja | 40 Nein | 8 Enthaltungen  
  
35 zu Spielplätze, Freizeitaktivitäten -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
36 zu Verbesserung der Badestellen -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
37 zu Fertigstellung des Doms -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
38 zu Saubere Toiletten ✓	
 Abstimmungsergebnis: 83 Ja | 1 Nein | 2 Enthaltungen  
  
39 zu Schülerticket ✓	
 Abstimmungsergebnis: 45 Ja | 30 Nein | 11 Enthaltungen  
  
40 zu Glasfaser Ausbau in Ratzeburg ✓	
 Abstimmungsergebnis: 63 Ja | 6 Nein | 17 Enthaltungen  
  
41 zu Größere Einkaufsfilialen -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
42 zu Umbau des Marktplatzes ✓	
 Abstimmungsergebnis: 65 Ja | 11 Nein | 10 Enthaltungen  
  
43 zu Verbesserung der Wege in den Wäldern -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
44 zu Busverbindungen -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
45 zu Mehr Radwege  -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  

 
 



Antrag 

 

Der Fraktion Deutsche Demokratische 
Volkspartei für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses Klimaschutz und 
Nachhaltigkeit  

 
 
 

❒ TOP 1 
 
 
Reinigung finanziert durch Sponsoren 
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtvertretung möge beschließen, dass die Stadtreinigung, welche von Freiwilligen 
ausgeht, durch Sponsoren unterstützt wird und die Freiwilligen somit eine Vergütung 
erhalten.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOPs 15 und 4 
 
In der Stadtvertretung: - 
 
Begründung 
So kann die Stadt sauber bleiben und dadurch werden diese Orte öfters verwendet da 
man sich da gerne mit anderen denn trifft. Die Freiwillige mithelfen werden durch den 
Gehalt der Sponsoren motiviert.  
 
Michell   
 
Abstimmung im Ausschuss:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /   
 
Abstimmung im Rat:  

 Ja /  Nein /  Enthaltung / Nicht im Rat behandelt  

  
 
 
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion MO für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses Klimaschutz und 

Nachhaltigkeit  
 

 
 

❒ TOP 2 
 
 
Mehr Lebensraum für Insekten  
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtvertretung möge beschließen, dass mehr Grünflächen für heimische Insekten 
geschaffen werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOPs 12, 9, 8 und 7 
 
In der Stadtvertretung: - 
 
Begründung 
Ich beantrage dies, da zu viele einheimische Insektenarten sterben. Ihnen wird ihr 
gesamter Lebensraum genommen. Außerdem sind Insekten lebenswichtig für unser 
Ökosystem.   
 
Sophia  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

21 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓  
 
Abstimmung im Rat:  

 Ja /  Nein /  Enthaltung / Nicht im Rat behandelt  

  
 
 
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion Wir für Ratzeburg für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses 

Klimaschutz und Nachhaltigkeit  
 

 
 

❒ TOP 3 
 
 
Klimaschutz und Nachhaltigkeit 
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtvertretung möge beschließen, dass Ratzeburg E–Busse anschafft.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOP 6 
 
In der Stadtvertretung: - 
 
Begründung 
Die Erde erwärmt sich schnell, CO2 Ausstoß ist der Grund. Auch Busse tragen zu der 
Erwärmung etwas bei. Wenn man E–Busse in Ratzeburg anschafft, zeigen wir anderen 
vorbildlich, dass wir etwas dazu beitragen, damit die Erderwärmung verringert wird.  
 
Anna und Kimberly   
 
Abstimmung im Ausschuss:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /   
 
Abstimmung im Rat:  

 Ja /  Nein /  Enthaltung / Nicht im Rat behandelt  

  
 
 
 
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion Deutsche Demokratische 
Volkspartei für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses Klimaschutz und 
Nachhaltigkeit  

 
 
 

❒ TOP 4 
 
 
Mehr Leute, die Müll sammeln 
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtvertretung möge beschließen, dass Gartenlandschaften gebaut werden und der 
Bauhof in Ratzeburg Müll sammelt und dafür mehr Gehalt bekommt.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOPs 15 und 1 
 
In der Stadtvertretung: - 
 
Begründung 
Es gibt sehr viele dreckige Gebiete in Ratzeburg.  
 
Lucas,Tristan  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /   
 
Abstimmung im Rat:  

 Ja /  Nein /  Enthaltung / Nicht im Rat behandelt  

  
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion MO für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses Klimaschutz und 

Nachhaltigkeit  
 

 
 

❒ TOP 5 
 
 
Vegane/nachhaltigere Restaurants  
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtvertretung möge beschließen, dass es mehr vegane und nachhaltige 
Restaurants geben soll.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zum Anreiz soll es Prämien für teilnehmende Restaurants geben. 
 
In der Stadtvertretung: - 
 
Begründung 
Wir stellen diesen Antrag, weil es wichtig ist, dass auch vegane Leute in Restaurants 
gehen können ohne gucken zu müssen, ob das Gericht vegan ist usw. Außerdem muss es 
auch nachhaltigere Restaurants geben, damit nich mehr so viel verschwendet wird.  
 
Hanna und Anneken  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

3 Ja / 11 Nein / 8 Enthaltung / ✘  
 
Abstimmung im Rat:  

10 Ja / 69 Nein / 7 Enthaltung / ✘  

  
 
 
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion Wir für Ratzeburg für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses 

Klimaschutz und Nachhaltigkeit  
 

 
 

❒ TOP 6 
 
 
E-Busse 
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtvertretung möge beschließen, dass es E-Busse gibt, damit weniger CO2 
ausgestoßen wird.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOP 3 
 
In der Stadtvertretung: - 
 
Begründung 
Der Klimawandel stellt eine Bedrohung für die ganze Menschheit dar. Ein Grund dafür ist 
unter anderem, dass Busse viel CO2 ausstoßen und sie täglich benutzt werden.   
 
Liam und Lenny   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

0 Ja / 21 Nein / 0 Enthaltung / ✘  
 
Abstimmung im Rat:  

 Ja /  Nein /  Enthaltung / Nicht im Rat behandelt  

  
 
 
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion Deutsche Demokratische 
Volkspartei für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses Klimaschutz und 
Nachhaltigkeit  

 
 
 

❒ TOP 7 
 
 
Umweltprojekte 
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtvertretung möge beschließen, dass mehr Umweltprojekte durchgeführt werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOPs 2, 8, 9 und 12 
 
In der Stadtvertretung: Zusammengelegt mit TOPs 12 und 15 
 
Begründung 
Es sollen zum Beipiel neue Bäume gepflanzt werden, Vogelhäuser, Insektenhotels, 
Nistkästen und Futterhäuser für Insekten, kleine Säugetiere und Vögel geben. Uns ist das 
wichtig, denn Bäume geben Sauerstoff und durch die Stürme sind auch viele umgefallen. 
Insektenhotels und Vogelhäuser sind auch wichtig, damit viele Tiere ein Zuhause haben.  
 
Laura  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /   
 
Abstimmung im Rat:  

79 Ja / 0 Nein / 7 Enthaltung / ✓  

  
 
 
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion MO für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses Klimaschutz und 

Nachhaltigkeit  
 

 
 

❒ TOP 8 
 
 
Bäume auf dem Marktplatz  
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtvertretung möge beschließen, dass Bäume und andere Pflanzen auf dem 
Marktplatz gepflanzt werden sollen.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOPs 2, 7, 9 und 12 
 
In der Stadtvertretung: - 
 
Begründung 
Ich beantrage das, denn es sollen mehr Bäume gepflanzt werden, damit das CO2, was 
durch den ganzen Verkehr in Ratzeburg ausgestoßen wird, von ihnen zu sauberer Luft 
umgewandelt werden kann. Außerdem wäre das auch ein Vorteil für Obdachlose, da sie 
sich von den Obstbäumen etwas pflücken können.  
 
Sophia   
 
Abstimmung im Ausschuss:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /   
 
Abstimmung im Rat:  

 Ja /  Nein /  Enthaltung / Nicht im Rat behandelt  

  
 
 
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion Wir für Ratzeburg für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses 

Klimaschutz und Nachhaltigkeit  
 

 
 

❒ TOP 9 
 
 
Mehr Bäume in Ratzeburg  
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtvertretung möge beschließen, dass es auf dem Marktplatz oder überall, wo 
Bäume gut hinpassen könnten, Bäume eingepflanzt werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOP 2, 7, 8 und 12 
 
In der Stadtvertretung: - 
 
Begründung 
Ein ausgewachsener Baum liefert jeden Tag etwa so viel Sauerstoff, wie 10 Menschen 
zum Atmen brauchen, Bäume verarbeiten das CO2. In Ratzeburg fahren sehr viele Autos 
und Busse und diese stoßen sehr viel CO2 aus, das ist schlecht für die Umwelt und auch 
für uns Menschen. So wäre die Luft in Ratzeburg besser und Ratzeburg, wäre durch das 
Grün auch viel schöner.❤"  
 
Anna und Kimberly   
 
Abstimmung im Ausschuss:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /   
 
Abstimmung im Rat:  

 Ja /  Nein /  Enthaltung / Nicht im Rat behandelt  

  
 
 
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion Deutsche Demokratische 
Volkspartei für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses Klimaschutz und 
Nachhaltigkeit  

 
 
 

❒ TOP 10 
 
 
Schlechter Zustand der Fahrradwege 
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtvertretung möge beschließen, dass der Fahrradweg des Absfelder Wegs aus 
Gründen der Sicherheit erneuert wird.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOP 11. Die Fahrradwege sollen zudem ausgebaut 
werden. 
 
In der Stadtvertretung: - 
 
Begründung 
Der Zustand ist miserabel und sollte aus Gründen der Sicherheit erneuert werden, um 
einen sicheren Verkehr zu gewährleisten.  
 
Kahl  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

28 Ja / 0 Nein / 3 Enthaltung / ✓  
 
Abstimmung im Rat:  

4 Ja / 82 Nein / 0 Enthaltung / ✘  

  
 
 
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion MO für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses Klimaschutz und 

Nachhaltigkeit  
 

 
 

❒ TOP 11 
 
 
Radwege 
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtvertretung möge beschließen, dass mehr Radwege geschaffen werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOP 10 
 
In der Stadtvertretung: - 
 
Begründung 
Wir wollen, dass mehr Radwege geschaffen werden, weil Autos schädlich für die Umwelt 
sind und durch den Ausbau der Radwege würden mehr Menschen wieder mit dem Rad 
fahren wollen.  
 
Alex  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /   
 
Abstimmung im Rat:  

 Ja /  Nein /  Enthaltung / Nicht im Rat behandelt  

  
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion Wir für Ratzeburg für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses 

Klimaschutz und Nachhaltigkeit  
 

 
 

❒ TOP 12 
 
 
Mehr Blumen in Ratzeburg 
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtvertretung möge beschließen, dass es mehr Blumenwiesen in Ratzeburg geben 
soll.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOPs 2, 7, 8 und 9 
 
In der Stadtvertretung: Zusammengelegt mit TOPs 7 und 15 
 
Begründung 
Es ist wichtig für die Wirtschaft und macht die Stadt schöner   
 
Emily und Lena   
 
Abstimmung im Ausschuss:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /   
 
Abstimmung im Rat:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /   
  
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion Deutsche Demokratische 
Volkspartei für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses Klimaschutz und 
Nachhaltigkeit  

 
 
 

❒ TOP 13 
 
 
Unterführung/Überführung vom Bahnhof  
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtvertretung möge beschließen, dass eine Unterführung/Überführung der Schienen 
gebaut werden soll.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
In der Stadtvertretung: - 
 
Begründung 
Wenn es eine Überführung/Unterführung bei den Gleisen am Bahnhof geben würde, 
könnte man besser von Gleis 1 zu Gleis 2 wechseln.   
 
Gian Luka  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

0 Ja / 29 Nein / 2 Enthaltung / ✘  
 
Abstimmung im Rat:  

 Ja /  Nein /  Enthaltung / Nicht im Rat behandelt  

  
 
 
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion MO für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses Klimaschutz und 

Nachhaltigkeit  
 

 
 

❒ TOP 14 
 
 
Busverbindungen und Bushaltestellen verbessern  
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtvertretung möge beschließen, dass die Busverbindungen von Ratzeburg und der 
Umgebung ausgebaut bzw. verbessert werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Tickets für den ÖPNV sollen günstiger werden. 
 
In der Stadtvertretung: - 
 
Begründung 
Ich beantrage das, da in vielen Dörfern z.B. Salem, Sterley und Göldnitz nur zweistündig 
oder seltener ein Bus fährt und die Bewohner dadurch gezwungen sind, mit dem Auto zu 
fahren. Durch eine Verbesserung der Busverbindungen könnte viel an CO2 gespart 
werden.  
 
Sophia   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

27 Ja / 1 Nein / 3 Enthaltung / ✓  
 
Abstimmung im Rat:  

30 Ja / 38 Nein / 16 Enthaltung / ✘  

  
 
 
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion Wir für Ratzeburg für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses 

Klimaschutz und Nachhaltigkeit  
 

 
 

❒ TOP 15 
 
Mehr Umweltaktionen in Ratzeburg  
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtvertretung möge beschließen, dass einmal im Monat eine Aktion zugunsten der 
Umwelt stattfindet.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Die Umweltaktionen sollen keine Demonstrationen sein und feste 
Zeitangaben haben. Zusammengelegt mit TOPs 1 und 4. 
 
In der Stadtvertretung: Zusammengelegt mit TOPs 12 und 7 
 
Begründung 
Wir wollen, dass die Stadtvertretung z.B. Müllsammlungen, Demonstrationen, 
Kundgebungen oder Spendensammlungen (nicht jeden Monat) organisiert. Wir stellen 
diesen Antrag, weil Umweltschutz in der heutigen Zeit und in unserer Generation immer 
wichtiger wird. Wir fordern auch mehr Aktionen für die Umwelt, weil in Ratzeburg zu 
wenige von Aktionen dieser Art stattfinden. Dieser Antrag ist uns wichtig, da der 
Klimawandel und die Umweltverschmutzung nicht nur Pflanzen und Tiere betrifft, sondern 
auch uns und unsere Zukunft.  
 
Karina und Johannes  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

15 Ja / 0 Nein / 6 Enthaltung / ✓  
 
Abstimmung im Rat:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /   
  
 
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion Deutsche Demokratische 
Volkspartei für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses Schulen, Jugend und Sport  
 

✌ TOP 16 
 
Mehr Motorradparkplätze und Fahrradständer  
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtvertretung möge beschließen, dass mehr Motorrad- und Mofaparkplätze, sowie 
Fahrradständer gebaut werden sollen.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
In der Stadtvertretung: - 
 
Begründung 
Wir stellen den Antrag mehr Fahrradständer, Motorrad- und Mofaparkplätze zu bauen, da 
viele z.B. in der Sommerzeit mit Fahrrad fahren oder die Älteren mit Mofa, Motorrad und 
die Fahrradständer überfüllt sind und dadurch, dass wir keinen Parkplätze für Mofas und 
Moteorräder haben, stehen diese noch zusätzlich an den Fahrradständern. Nicht nur der 
Platz für die Fahrräder ist überfüllt: Auf dem Schulgelände und auch bei den 
Bushaltestellen stehen, zum Beispiel an den an den Zäunen, diese Fahrzeuge. Unsere 
Idee wäre es, dass wir die Grünfläche bei unsere Schule wo die Mülltonne stehen nutzen 
und die Lehrer deren Fahrräder dort hinstellen. Das Gebiet soll zu einem kleinen Parkplatz 
gemacht werden und es sollen Fahrradständer hingebaut werden, dann haben die Lehrer 
auch eine Möglichkeit deren Fahrräder gut hinzustellen. Und man muss nicht mal viel oder 
auch alles von der Grünfläche die dort ist benutzen, da Motoräder, Mofas und Fahrräder 
nicht so viel Platz verbrauchen.   
 
Max  
 

Abstimmung im Ausschuss: 25 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

Abstimmung im Rat: 83 Ja / 1 Nein / 2 Enthaltung / ✓  

  
 



Antrag 

 

Der Fraktion MO für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses Schulen, Jugend 

und Sport  
 

 
 

✌ TOP 17 
 
 
Bessere Pflegung der Sportplätze 
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtvertretung möge beschließen, dass es sich regelmäßiger um die Sportplätze 
gekümmert, wenn nötig renoviert wird.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOP 23 und 25 
 
In der Stadtvertretung: - 
 
Begründung 
Der Antrag ist wichtig, da Jugendliche ordentliche Freizeitmöglichkeiten brauchen. Wenn 
diese gepflegter und ordentlicher sind, werden sie auch eher benutzt. Außerdem ist die 
Verletzungsgefahr geringer, währen der Spaßfaktor steigt.  
 
Dustin, Nuria  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

20 Ja / 0 Nein / 5 Enthaltung / ✓  
 
Abstimmung im Rat:  

47 Ja / 9 Nein / 29 Enthaltung / ✓  

  
 
 
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion Wir für Ratzeburg für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses 

Schulen, Jugend und Sport  
 

 
 

✌ TOP 18 
 
 
Weniger Papiernutzung in Schulen 
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtvertretung möge beschließen, dass der Papierverbrauch in Schulen 
weitestgehend verringert wird.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
In der Stadtvertretung: - 
 
Begründung 
Da die Hitze des Klimawandels immer weiter ansteigt und wir auf die Fotosynthese der 
Bäume angewiesen sind. Außerdem leben wir in der Zeit der Digitalisierung.  
 
Theo,Yasmin  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

22 Ja / 0 Nein / 3 Enthaltung / ✓  
 
Abstimmung im Rat:  

61 Ja / 10 Nein / 15 Enthaltung / ✓  

  
 
 
 
 
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion Deutsche Demokratische 
Volkspartei für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses Schulen, Jugend und Sport  
 

✌ TOP 19 
Minijobs ab 14! 
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtvertretung möge beschließen, dass Jugendliche schon ab 14 Berufskenntnisse 
sammeln und das Arbeitsleben kennen lernen können.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
In der Stadtvertretung: - 
 
Begründung 
Die Jugendlichen lernen schon früher, wie man mit Geld umgeht. Man bekommt ein erstes 
Gefühl dafür, dass man das hart verdiente Geld nicht so gerne ausgibt. Die Folge davon 
ist, dass man sein Geld bewusster ausgibt und sich mehr Gedanken über seine Ausgaben 
macht. Man sammelt schon früh Erfahrungen im Berufsleben und kann dann besser 
einschätzen, was man später beruflich machen möchte. Dadurch, dass es „ nur“ Minijobs 
sind, kann man entweder mehrere ausprobieren oder man arbeitet nur für ein halbes Jahr 
in diesem Job und sucht sich dann was anderes. So hat man mehrere Berufe 
kennengelernt. Die Jugendlichen lernen, was es heißt körperlich zu arbeiten. Damit die 
Jugendlichen lernen, wie es ist 4—6 Stunden zu arbeiten. Dann lernt man noch, wenn 
man nicht mit dem Bus zur Schule fährt, wie man mit dem Bus oder mit der Bahn 
umzugehen hat. Man erfährt, dass man das verdiente Geld gleich wieder für das Bus— 
oder Bahnticket ausgeben muss. Unter anderem merkt man wie viel Zeit die An— und 
Abfahrt kostet.   
 
Ola  

Abstimmung im Ausschuss: 7 Ja / 14 Nein / 4 Enthaltung / ✘  

Abstimmung im Rat: 

Ja /  Nein /  Enthaltung / Nicht im Rat behandelt  

  
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion MO für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses Schulen, Jugend 

und Sport  
 

 
 

✌ TOP 20 
 
 
Mehr öffentliche Stege um die Insel herum (zum Angeln) 
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtvertretung möge beschließen, dass an vielen Stellen der Insel neue Stege 
gebaut werden, damit man dort angeln oder vielleicht baden kann.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
In der Stadtvertretung: - 
 
Begründung 
Da es sehr wenig Plätze gibt, wo man angeln kann und mehr Jugendliche dann 
rausgehen. Wenn es mehr Stege gibt, ist es nicht überfüllt und man hat mehr Ruhe.  
 
Alex, Lucas  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

11 Ja / 9 Nein / 5 Enthaltung / ✓  
 
Abstimmung im Rat:  

19 Ja / 67 Nein / 0 Enthaltung / ✘  

  
 
 
 
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion Wir für Ratzeburg für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses 

Schulen, Jugend und Sport  
 

 
 

✌ TOP 21 
 
 
Skatepark 
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtvertretung möge beschließen, dass ein neuer Skaterpark gebaut wird.   
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOPs 28 und 29. Bei der Nutzung des Skateparkes 
sollen die Nutzungszeiten zwischen den verschiedenen Altersgruppen gerecht aufgeteilt 
werden. 
 
In der Stadtvertretung: - 
 
Begründung 
Einige Jugendliche finden es gut zu skaten, allerdings gibt es keine Möglichkeiten dafür. 
Dadurch lernt man neue Leute kennen.   
 
Jenny, Alyna  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

22 Ja / 0 Nein / 3 Enthaltung / ✓  
 
Abstimmung im Rat:  

75 Ja / 0 Nein / 11 Enthaltung / ✓  

  
 
 
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion Deutsche Demokratische 
Volkspartei für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses Schulen, Jugend und Sport  
 

 
 

✌ TOP 22 
 
 
Snack- und Getränkeautomaten in der Schule  
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtvertretung möge beschließen, dass es Snack- und Getränkeautomaten in der 
Schule gibt, die nicht zu teuer sind.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
In der Stadtvertretung: - 
 
Begründung 
Wir stellen den Antrag, um auch Essen auf unserer Schule zu haben, das es bei der 
Mensa nicht gibt. Außerdem sind die Schlangen in der Mensa meistens ziemlich lang. Es 
wäre auch sinnvoll so etwa hinzustellen, um sich in den 5-Minuten-Pausen etwas Kleines 
zu essen oder auch Trinken zu holen, da man in der Mensa zu lange warten muss. Unser 
Vorschlag wäre es z.b. zwei im kleinen Forum im Altgebäude zu haben, da dort der Platz 
dafür wäre und einen im Hauptgebäude.   
 
DDVP  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

25 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓  
 
Abstimmung im Rat:  

70 Ja / 6 Nein / 10 Enthaltung / ✓  

  
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion MO für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses Schulen, Jugend 

und Sport  
 

 
 

✌ TOP 23 
 
 
Fußballplatz im Neubaugebiet verschönern und verbessern 
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtvertretung möge beschließen, dass der Fußballplatz im Beubaugebiet 
ausgebessert wird.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOPs 17 und 25 
 
In der Stadtvertretung: - 
 
Begründung 
Es sollen dort Tore mit Netzen, sowie ein besserer Rasen angeschafft werden. Zudem soll 
es Linen für das Spielfeld geben. Dies soll beschlossen werden, da dort viele Menschen 
nur wegen den Bedingungen vom Platz nicht auf ihn gehen.  
 
Greta, Mika  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /   
 
Abstimmung im Rat:  

 Ja /  Nein /  Enthaltung / Nicht im Rat behandelt  

  
 
 
 
 
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion Wir für Ratzeburg für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses 

Schulen, Jugend und Sport  
 

 
 

✌ TOP 24 
 
 
Sport/Jugendzentrum 
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtvertretung möge beschließen, dass ein Sport/Jugendzentrum gebaut wird.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
In der Stadtvertretung: - 
 
Begründung 
Da viele Jugendliche nur rumsitzen, nichts machen und einige sogar keine Freunde 
haben, könnten sie durch das Projekt neue Freunde finden. Wir wollen damit auch den 
Jugendlichen helfen, sodass sie nicht in die Kriminalität abrutschen.  
 
Steven und Adrian  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

3 Ja / 19 Nein / 3 Enthaltung / ✘  
 
Abstimmung im Rat:  

 Ja /  Nein /  Enthaltung / Nicht im Rat behandelt  

  
 
 
 
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion Deutsche Demokratische 
Volkspartei für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses Schulen, Jugend und Sport  
 

 
 

✌ TOP 25 
Besserung von Anlagen  
 
Beschlussvorschlag 
Der Stadtvertretung möge beschließen, dass es gepflegte Parkanlagen z.B. am See/ in 
der Stadt gibt.   
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOPs 17 und 23 
 
In der Stadtvertretung: - 
 
Begründung 
Meist sind die Parkanlagen sehr vermüllt, das soll geändert werden. Außerdem könnte 
man auf gepflegten und sauberen Anlagen ein Picknick machen. Danach könnte der Spaß 
auf dem Fußballplatz genossen werden. Ist man im Sommer am Stand oder am See ist es 
durch die Jungendlichen, Kinder und manchmal auch durch die Erwachsen überfüllt, da 
sie ihren Müll da lassen, weil sie denken, dass das von jemanden aufgesammelt wird, was 
aber nicht stimmt. Man könnte mehr Mülleimer aufstellen oder eine Gruppe von Leuten 
gründen, die am Abend oder morgens den Müll sammeln würde und danach z.B. eine 
Belohnung bekommen würde. In der Stadt sollte man öfters die Mülltonneni leeren, da 
viele in die Stadt kommen und dort ihren Tag mit Freunden oder auch Familie verbringen 
und so viel Müll entsteht.  
 
Lena   
 
Abstimmung im Ausschuss:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /   
 
Abstimmung im Rat:  

 Ja /  Nein /  Enthaltung / Nicht im Rat behandelt  

  
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion MO für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses Schulen, Jugend 

und Sport  
 

 
 

✌ TOP 26 
 
 
Food boxes  
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtvertretung möge beschließen, dass es mehr Essensautomaten in der Stadt gibt.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
In der Stadtvertretung: - 
 
Begründung 
Dies soll beschlossen werden, damit man sich spontan einen Snack kaufen kann. Möglich 
wäre auch ein Foodtruck. Dann gäbe es auch eine größere Auswahl an Fertiggerichten   
 
Mieke, Leif  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

2 Ja / 23 Nein / 0 Enthaltung / ✘  
 
Abstimmung im Rat:  

 Ja /  Nein /  Enthaltung / Nicht im Rat behandelt  

  
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion Wir für Ratzeburg für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses 

Schulen, Jugend und Sport  
 

 
 

✌ TOP 27 
 
 
Graffiti 
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtvertretung möge beschießen, dass eine vernünftige Wand für Graffiti Sprayer 
aufgestellt oder ausgesucht wird.   
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
In der Stadtvertretung: - 
 
Begründung 
Viele wollen sich kreativ ausleben und deshalb wäre eine Graffiti-Wand sehr praktisch.  
 
Robin, Niklas und Simon  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

0 Ja / 24 Nein / 1 Enthaltung / ✘  
 
Abstimmung im Rat:  

 Ja /  Nein /  Enthaltung / Nicht im Rat behandelt  

  
 
 
 
 
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion Deutsche Demokratische 
Volkspartei für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses Schulen, Jugend und Sport  
 

 

✌ TOP 28 
Mehr Freizeitaktivitäten 
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtvertretung möge beschließen, dass es mehr Aktivitäten für Jugendliche und 
Kinder gibt.   
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOPs 21 und 28 
In der Stadtvertretung: - 
 
Begründung 
Wir stellen diesen Antrag, weil es in Ratzeburg so wenig Freizeitaktivitäten gibt. Man 
könnte z.B. kleine Shows machen oder Veranstaltungen organisieren und mehrere 
Spieletage an Wochenenden und Ferien planen, dass auch die die Jüngeren mehr 
Aktivitäten haben. Man kann kleine Feiern oder Partys für die Jugendlichen organisieren, 
aber es könnte auch mehrer Sportvereine geben, die Angebote für Wochenenden oder 
Ferien machen, beziehungsweise anbieten. Außerdem kann man auch mehrer Sportplätze 
oder auch Basketballplätze bauen, die nicht vom Sportverein oder der OGS genutzt 
werden, damit die Jugendlichen jederzeit drauf können. Was man auch machen könnte, 
sind freie bzw. öffentliche Trainingsplätze, da viele gerne mit Sport anfangen würden und 
es natürlich im Freien besser ist. Und für die ganz kleinen könnte man die alten 
Spielplätze erneuern und neue Spielgeräten aufbauen, damit es nicht langweilig ist. Dazu 
könnte man einen Skatepark bauen .  
 
Maximilian   
 
Abstimmung im Ausschuss:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /   
 
Abstimmung im Rat:  

 Ja /  Nein /  Enthaltung / Nicht im Rat behandelt  

  
 



Antrag 

 

Der Fraktion MO für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses Schulen, Jugend 

und Sport  
 

 
 

✌ TOP 29 
 
 
Mehr Freizeitplätze für Ratzeburg 
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtvertretung möge beschließen, dass mehr Freizeitplätze in Ratzeburg für 
Jugendliche gebaut oder renoviert werden  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOPs 21 und 29 
 
In der Stadtvertretung: - 
 
Begründung 
Jugendliche brauchen einen Ort, wo sie sich treffen können, unter sich sind und sich 
sportlich betätigen können. Falls solche Freizeitplätze vorhanden sind, sollen diese 
modernisiert und renoviert werden.  
 
Ina, Lina  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /   
 
Abstimmung im Rat:  

 Ja /  Nein /  Enthaltung / Nicht im Rat behandelt  

  
 
 
 
 
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion Wir für Ratzeburg für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses 

Schulen, Jugend und Sport  
 

 
 

✌ TOP 30 
 
 
Biergarten  
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtvertretung möge beschließen, dass ein Biergarten errichtet wird.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
In der Stadtvertretung: - 
 
Begründung 
Weil der Verzehr von Alkohol für viele ein Genuss ist. Den Biergarten kann man dann 
auch in der Freizeit zum Feiern benutzen.   
 
Leon   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

1 Ja / 20 Nein / 4 Enthaltung / ✘  
 
Abstimmung im Rat:  

 Ja /  Nein /  Enthaltung / Nicht im Rat behandelt  

  
 
 
 
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion Deutsche Demokratische 
Volkspartei für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses Wirtschaft, Tourismus und 
Stadtmarketing  

 
 
 

✺ TOP 31 
 
 
Bau einer zweiten Feuerwehrwache/ Dienststelle 
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtvertretung möge beschließen, dass eine neue Feuerwache in der Vorstadt 
genehmigt und gebaut werden soll.   
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
In der Stadtvertretung: - 
 
Begründung 
Diese neue Wache/ Dienststelle dient dem Zweck schneller zu Einsätzen zu kommen. 
Außerdem sollen die Fahrzeuge der Feuerwehr aus der Dienststelle des THW entfernt 
werden.   
 
Finley   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

19 Ja / 0 Nein / 7 Enthaltung / ✓  
 
Abstimmung im Rat:  

 Ja /  Nein /  Enthaltung / Nicht im Rat behandelt  

  
 
 
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion MO für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses Wirtschaft, 

Tourismus und Stadtmarketing  
 

 
 

✺ TOP 32 
 
 
Versicherung und Finanzen als Unterrichtsthema 
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtvertretung möge beschließen, dass in der Schule Versicherung und Finanzen 
gelehrt wird  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Die Stadtvertretung möge beschließen, dass in einer Schule eine AG zum 
Thema Versicherungen und Finanzen eingeführt wird, die für alle Schüler:innen der Stadt 
ab der achten Klassenstufe zugänglich ist. 
 
In der Stadtvertretung: - 
 
Begründung 
Weil man kaum etwas in der Schule über diese beiden wichtigen Themen lernt und es 
wichtig ist, diese den jüngeren Kindern früh beizubringen.  
 
Elena, Hannes  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

12 Ja / 8 Nein / 6 Enthaltung / ✓  
 
Abstimmung im Rat:  

45 Ja / 24 Nein / 14 Enthaltung / ✓  

  
 
 
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion Wir für Ratzeburg für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses 

Wirtschaft, Tourismus und 
Stadtmarketing  

 
 
 

✺ TOP 33 
 
 
Mehr Busverbindungen  
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtvertretung möge beschließen, dass mehr Busverbindungen geschaffen werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOP 44 
 
In der Stadtvertretung: - 
 
Begründung 
Das Thema ist wichtig, damit jeder aus Ratzeburg raus und wieder reinfahren kann. 
Ebenfalls ist es wichtig, damit man wichtige Termine, sowie die Schule nicht verpasst. 
Flexibilität wird ebenfalls verstärkt.  
 
Franz und Philipp  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

8 Ja / 12 Nein / 6 Enthaltung / ✘  
 
Abstimmung im Rat:  

 Ja /  Nein /  Enthaltung / Nicht im Rat behandelt  

  
 
 
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion Deutsche Demokratische 
Volkspartei für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses Wirtschaft, Tourismus und 
Stadtmarketing  

 
 
 

✺ TOP 34 
 
 
Einführung einer Pferdesteuer  
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtvertretung möge beschließen, dass jeder Pferdebesitzer pro Pferd einen 
Jahresbeitrag zahlen muss.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
In der Stadtvertretung: - 
 
Begründung 
Die Pferde verschmutzen öffentliche Straßen und Wege. Die Hundebesitzer 
beispielsweise müssen eine Gebühr zahlen und den Hundekot selber entfernen, obwohl 
die Pferde eine viel größere Verschmutzung/Belästigung darstellen.  
 
Jorgen   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

17 Ja / 5 Nein / 7 Enthaltung / ✓  
 
Abstimmung im Rat:  

35 Ja / 40 Nein / 8 Enthaltung / ✘  

  
 
 
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion MO für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses Wirtschaft, 

Tourismus und Stadtmarketing  
 

 
 

✺ TOP 35 
 
 
Spielplätze, Freizeitaktivitäten 
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtvertretung möge beschließen, dass die Spielplätze modernisiert und erneuert 
werden, um mehr Freizeitaktivitäten zu fördern.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
In der Stadtvertretung: - 
 
Begründung 
Damit mehr Kinder rausgehen und dabei mehr Spaß haben.  
 
Jarne   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

8 Ja / 18 Nein / 1 Enthaltung / ✘  
 
Abstimmung im Rat:  

 Ja /  Nein /  Enthaltung / Nicht im Rat behandelt  

  
 
 
 
 
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion Wir für Ratzeburg für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses 

Wirtschaft, Tourismus und 
Stadtmarketing  

 
 
 

✺ TOP 36 
 
 
Verbesserung der Badestellen 
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtvertretung möge beschließen, dass die Badestellen verbessert werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
In der Stadtvertretung: - 
 
Begründung 
Kinder und Jugendliche sollen mehr Spaß am Baden haben und sich wohl fühlen. Es gibt 
viele Seen in Ratzeburg und es wird Zeit für eine gute Badestelle mit allem drum und dran. 
Die bisherigen Badestellen sind langweilig, dreckig und sehen vernachlässigt aus. Es soll 
neue Stege, Springbretter sowie Rutschen und Badeinseln auf dem Wasser gebaut 
werden. Zudem wäre ein günstiger Kiosk und mehr Mülleimer an den Badestellen 
erwünscht.  
 
Diana und Lisa  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

4 Ja / 4 Nein / 20 Enthaltung / ✘  
 
Abstimmung im Rat:  

 Ja /  Nein /  Enthaltung / Nicht im Rat behandelt  

  
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion Deutsche Demokratische 
Volkspartei für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses Wirtschaft, Tourismus und 
Stadtmarketing  

 
 
 

✺ TOP 37 
 
 
Fertigstellung des Doms 
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtvertretung möge beschließen, dass der Dom volle finanzielle Aufmerksamkeit 
bekommt.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Antrag zurückgezogen 
 
In der Stadtvertretung: - 
 
Begründung 
Der Dom ist das Wahrzeichen Ratzeburgs! Dieses Wahrzeichen sollte nicht in einem 
Gerüst vermummt seine schöne Ausstrahlung verstecken. Zusätzlich kostet das Gerüst 
täglich Geld, welches wesentlich besser genutzt werden könnte!  
 
Jorgen  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /   
 
Abstimmung im Rat:  

 Ja /  Nein /  Enthaltung / Nicht im Rat behandelt  

  
 
 
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion MO für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses Wirtschaft, 

Tourismus und Stadtmarketing  
 

 
 

✺ TOP 38 
 
 
Saubere Toiletten 
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtvertretung möge beschließen, dass mehr öffentliche Toiletten geschaffen werden 
und diese hygienischer sind.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
In der Stadtvertretung: - 
 
Begründung 
Es gibt sehr wenig öffentliche Toiletten und die wenig Toiletten die es gibt, sind sehr 
unhygienisch.  
 
Claas  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

16 Ja / 0 Nein / 7 Enthaltung / ✓  
 
Abstimmung im Rat:  

83 Ja / 1 Nein / 2 Enthaltung / ✓  

  
 
 
 
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion Wir für Ratzeburg für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses 

Wirtschaft, Tourismus und 
Stadtmarketing  

 
 
 

✺ TOP 39 
 
 
Schülerticket 
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtvertretung möge beschließen, dass es ein Schülerticket geben soll, damit die 
Schüler mehr Geld sparen, wenn sie in der Umgebung mit dem Bus rumfahren.   
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
In der Stadtvertretung: - 
 
Begründung 
Da die Schüler oft nicht viel Geld haben, vor allem zum Bus- oder Bahnfahren. Wenn das 
Geld nicht vorhanden ist, ist es wichtig, dass es eine günstigere Alternative gibt und zwar 
das Schülerticket für die Umgebung.  
 
Lina und Ronja  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

13 Ja / 2 Nein / 11 Enthaltung / ✓  
 
Abstimmung im Rat:  

45 Ja / 30 Nein / 11 Enthaltung / ✓  

  
 
 
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion Deutsche Demokratische 
Volkspartei für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses Wirtschaft, Tourismus und 
Stadtmarketing  

 
 
 

✺ TOP 40 
 
 
Glasfaser Ausbau in Ratzeburg 
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtvertretung möge beschließen, dass Glasfaser in den Straßen von Ratzeburg 
verlegt wird, sodass die Möglichkeit für alle besteht dieses Internet zu nutzen.   
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
In der Stadtvertretung: - 
 
Begründung 
Schnelleres und vor allem stabiles Internet ist ein wichtiger Schritt in Richtung 
Digitalisierung. So fällt z.B. Homeoffice/Homeschooling leichter. Außerdem ist die 
Möglichkeit eines Glasfaseranschlusses eine Wertsteigerung der betroffenen Immobilie.  
 
Lorenz   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

25 Ja / 0 Nein / 2 Enthaltung / ✓  
 
Abstimmung im Rat:  

63 Ja / 6 Nein / 17 Enthaltung / ✓  

  
 
 
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion MO für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses Wirtschaft, 

Tourismus und Stadtmarketing  
 

 
 

✺ TOP 41 
 
 
Größere Einkaufsfilialen 
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtvertretung möge beschließen, dass wir mehr Möglichkeiten zum Shoppen haben.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Antrag zurückgezogen 
 
In der Stadtvertretung: - 
 
Begründung 
Man kann mehr shoppen und man muss nicht soweit fahren, um einzukaufen.  
 
Clemens  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /   
 
Abstimmung im Rat:  

 Ja /  Nein /  Enthaltung / Nicht im Rat behandelt  

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion Wir für Ratzeburg für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses 

Wirtschaft, Tourismus und 
Stadtmarketing  

 
 
 

✺ TOP 42 
 
 
Umbau des Marktplatzes 
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtvertretung möge beschließen, dass der Marktplatz ,wie er früher war, wieder 
aufgebaut wird.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Die Stadtvertretung möge beschließen, dass auf den Marktplatz mehr Grün 
kommen soll. 
 
In der Stadtvertretung: - 
 
Begründung 
Der marktplatz wurde zwar erst vor ein paar Jahren erneuert und es würde viel Geld 
kosten, doch dann würde es mehr Grünfläche auf dem Marktplatz geben. Zudem gäbe es 
mehr Parkplätze und es wäre ansprechender für Touristen. Außerdem würde es mehr 
Arbeitsplätze geben, da der Marktplatz gepflegt werden muss.  
 
Patrice, Leo, Lenn  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

18 Ja / 1 Nein / 6 Enthaltung / ✓  
 
Abstimmung im Rat:  

65 Ja / 11 Nein / 10 Enthaltung / ✓  

  
 



Antrag 

 

Der Fraktion Deutsche Demokratische 
Volkspartei für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses Wirtschaft, Tourismus und 
Stadtmarketing  

 
 
 

✺ TOP 43 
 
 
Verbesserung der Wege in den Wäldern 
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtvertretung möge beschließen, dass die Wege in den Wäldern verbessert werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
In der Stadtvertretung: - 
 
Begründung 
Da Äste, Bäume, etc… auf den Wegen rumliegen. Außerdem liegt auf den Wegen oder 
neben den Wegen Müll, daher sollte man beschließen, Mülleimer an den Wegen 
aufzustellen. Viele Wege in den Wäldern sehen absolut nicht mehr schön aus und machen 
in einigen Fällen keinen angenehmen Spaziergang möglich.  
 
Malte   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

9 Ja / 2 Nein / 14 Enthaltung / ✓  
 
Abstimmung im Rat:  

 Ja /  Nein /  Enthaltung / Nicht im Rat behandelt  

  
 
 
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion MO für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses Wirtschaft, 

Tourismus und Stadtmarketing  
 

 
 

✺ TOP 44 
 
 
Busverbindungen 
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtvertretung dass es mehr Radwege geben sollte auf denen man gut fahren kann 
und damit man nicht auf Auto- oder Schnellstraßen radfahren muss.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOP 33 
 
In der Stadtvertretung: - 
 
Begründung 
Es gibt zu wenig Busse und Verbindungen  
 
Clemens  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /   
 
Abstimmung im Rat:  

 Ja /  Nein /  Enthaltung / Nicht im Rat behandelt  

  
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion Wir für Ratzeburg für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses 

Wirtschaft, Tourismus und 
Stadtmarketing  

 
 
 

✺ TOP 45 
 
 
Mehr Radwege  
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtvertretung, möge beschließen, dass es mehr Radwege geben sollte, auf denen 
man gut fahren kann. Damit man nicht auf Auto- oder Schnellstraßen Radfahren muss.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
In der Stadtvertretung: - 
 
Begründung 
Da es viele Radwege gibt, die kaputt sind oder kaum befahrbar sind, ist es wichtig dass es 
bald neue Strecken gibt, die dann nicht auf der Schnellstraße z.B. sind. Vor allem braucht 
man auch vernünftige Radwege für die Schule.  
 
Ronja und Lina  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

0 Ja / 13 Nein / 12 Enthaltung / ✘  
 
Abstimmung im Rat:  

 Ja /  Nein /  Enthaltung / Nicht im Rat behandelt  

  
 
 
 
 


